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Abstract (en)
[origin: US2021107756A1] The invention relates to a method of rerolling a rolled-up material web, in particular a rolled-up material web of an elastic
material on a rerolling device. Furthermore, the invention relates to a rerolling device for performing the method. The inventive method of rerolling a
rolled-up material web of an elastic material on a rerolling device having an-uncoiler and a recoiler, with the material web being rerolled from a large
roll rolled up on the uncoiler and having a diameter D to a section roll to be rolled up on the recoiler, and with the uncoiler and/or the recoiler having
an actuator, is characterized in that during rerolling, the diameter D of the large roll on the uncoiler and/or the diameter d of the section roll on the
recoiler are continuously determined and the performance of an actuator is continuously adjusted by means of this determined parameter. The terms
“continuously determined” and “continuously adjusted” are not only to be understood here as an actually continuous, i. e. ongoing, determining or
adjusting process, but also as one that takes place in discrete time intervals, the determining taking place multiple times during the rerolling process.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Verfahren zum Umwickeln einer aufgerollten Warenbahn (100), insbesondere einer aufgerollten Warenbahn eines
elastischen Werkstoffs auf einer Umwickelvorrichtung (1). Weiterhin betrifft die Erfindung eine Umwickelvorrichtung (1) zur Durchführung
des Verfahrens. Das erfinderische Verfahren zum Umwickeln einer aufgerollten Warenbahn (100) eines elastischen Werkstoffs auf einer
Umwickelvorrichtung (1) mit einem Abroller (200) und einem Aufroller (300), wobei die Warenbahn (100) von einer auf dem Abroller (200)
aufgerollten Großrolle mit einem Durchmesser D auf eine auf dem Aufroller (300) aufzuwickelnden Nutzenrolle umgewickelt wird und wobei der
Abroller (300) und/oder der Aufroller (200) einen Aktuator (201, 301) aufweist, ist dadurch gekennzeichnet, dass während des Umwickelvorgangs
kontinuierlich der Durchmesser D der Großrolle auf dem Abroller (200) und/oder der Durchmesser d der Nutzenrolle auf dem Aufroller (300)
ermittelt wird und mittels diesem ermittelten Parameter die Leistung eines Aktuators (201, 301) kontinuierlich angepasst wird. Unter dem Begriff
"kontinuierlich ermitteln" bzw. "kontinuierlich anpassen" ist hier nicht nur eine tatsächliche kontinuierliche, d.h. ständige Ermittlung oder Anpassung
zu verstehen, sondern auch eine solche in diskreten Zeitabständen, wobei über den Umwickelvorgang die Ermittlung mehrfach erfolgt.
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